

LANZAMIENTO
REVISTA STEINIANA
FACULTAD DE TEOLOGÍA
PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE,
3 DE MAYO DE 2017



El día 3 de mayo de 2017 se lanzó oficialmente la *Revista de Estudios Interdisciplinarios Steiniana*, se contó con la participación de connotadas figuras del ámbito académico. A continuación reproducimos los dos discursos que se pronunciaron en dicho día:

Palabras de Fernanda Ruiz L

Jefe Biblioteca Teología

Campus San Joaquín

El apoyo a la investigación y publicación académica forma parte de los nuevos roles y desafíos que enfrentan las bibliotecas académicas en la época actual. Colaborar en el proceso de edición electrónica de la revista “Steiniana: revista de estudios interdisciplinarios”, es y seguirá siendo un importante desafío para biblioteca de Teología, desafío que forma parte de los ejes estratégicos de Bibliotecas UC como es el apoyo a la investigación y publicación académica.

Debido a ello, cuando Rodrigo Álvarez, editor de la revista del Centro de Estudios Interdisciplinarios Edith Stein solicitó a Biblioteca de Teología apoyar y colaborar en el proceso de edición electrónica de la revista, fue necesario plantearse cómo y de qué manera biblioteca apoyaría esta solicitud. Al inicio del proceso y en conjunto con el editor de la revista, se establecieron algunos lineamientos.

Se agendaron reuniones informativas semanales para:

- Analizar información relevante relativa a la creación de una revista en materia de edición, comportamiento de revistas electrónicas, modelos de abreviaturas de títulos de revistas, criterios de evaluación de revistas y revisión de ranking internacionales.
- Revisar revistas del área bien posicionadas en el mundo académico, seleccionando 15 modelos de revistas extranjeras y locales tales como Revista Chilena de Derecho, Psykhe, Teología y Vida, entre otros. Además, se requirió evaluar la gráfica, estructura y elementos propios de una revista electrónica.
- Por otra parte se gestionaron diversas reuniones con el objeto de conocer otras experiencias, informarse y planificar lo que sería la formación de una nueva revista electrónica.

Posteriormente, dada la experiencia de Bibliotecas UC, se sugiere al editor de la revista, utilizar la *plataforma* de acceso abierto Open Journal Systems (OJS), sistema que permite un manejo eficiente del proceso de edición y publicación.

Ante la necesidad del equipo editor de definir la URL de la revista, se sugiere seguir el modelo de “Revista Horizonte” de Enfermería, para el sitio web de la revista y, para la edición, el sitio OJS. Finalmente, Rodrigo Alvarez, editor de la revista, gestiona la asignación del ISSN y solicita a Bibliotecas UC la asignación del número DOI (Digital Object Identifier).

Tener la oportunidad de participar desde sus inicios en la generación de una revista electrónica es un importante desafío para Biblioteca de Teología. Nuestro objetivo es continuar apoyando y colaborando con la investigación, brindando un servicio especializado de calidad.

Aprovecho la instancia para agradecer la colaboración del equipo de Apoyo a la Investigación y Publicación Académica de Bibliotecas UC.

Discurso del Pbro. Juan Francisco Pinilla A.

Director Revista Steiniana

Ante todo, quiero agradecer la presencia de ustedes en este módulo de nuestra Facultad, abierto a las iniciativas académicas, que enriquecen nuestro quehacer teológico.

Hace 30 años, en Colonia, el 1 de mayo de 1987, el Papa Juan Pablo II decía en su homilía de la beatificación de Edith Stein:

“9. ... La Iglesia del siglo XX vive hoy un gran día: Nos inclinamos profundamente ante el testimonio de la vida y la muerte de Edith Stein, la hija extraordinaria de Israel e hija al mismo tiempo del Carmelo, sor Teresa Benedicta de la Cruz; una personalidad que reúne en su rica vida una síntesis dramática de nuestro siglo. La síntesis de una historia llena de heridas profundas que siguen doliendo aún hoy, pero que hombres y mujeres con sentido de responsabilidad se han esforzado y se siguen esforzando por curar; síntesis al mismo tiempo de la verdad plena sobre el hombre, en un corazón que estuvo inquieto e insatisfecho “hasta que encontró descanso en Dios”.⁴⁰²

Hoy el lanzamiento de nuestra Revista on-line nos permite insertarnos providencialmente en ese horizonte eclesial, que culminó con la canonización el 11 de octubre de 1998, cuando recibimos de Pedro el don de una vida y de un pensamiento con valor universal.

En este sentido, nuestra revista se asoma a la vida con el deseo de servir, como

402 Liebe Brüder und Schwestern! Heute erlebt die Kirche des 20. Jahrhunderts einen großen Tag: Wir verneigen uns tief vor dem Zeugnis des Lebens und Sterbens von Edith Stein, der herausragenden Tochter Israels und zugleich Tochter des Karmels, Schwester Teresia Benedicta vom Kreuz, einer Persönlichkeit, die eine dramatische Synthese unseres Jahrhunderts in ihrem reichen Leben vereint. Die Synthese einer Geschichte voller tiefer Wunden, die noch immer schmerzen, für deren Heilung sich aber verantwortungsbewusste Männer und Frauen bis in unsere Tage immer wieder einsetzen; und zugleich die Synthese der vollen Wahrheit über den Menschen, in einem Herzen, das so lange unruhig und unerfüllt blieb, "bis es schließlich Ruhe fand in Gott". (http://w2.vatican.va/content/john-paul-ii/de/homilies/1987/documents/hf_jpii_hom_19870501_messastadio-koln.html)

un instrumento de difusión del trabajo generoso y apasionado de investigadores en torno a Edith Stein, cumpliendo así, la misión contenida en el nombre de nuestro Centro UC estudios interdisciplinarios en Edith Stein.

Me ha correspondido la alegría y el honor de presentar esta plataforma de comunión y diálogo, fruto de la creatividad y el esfuerzo de todos los miembros del Centro, y muy principalmente, del tesón y la especial dedicación del doctorando Hno. Bernardo y la indispensable ayuda del equipo de nuestra Biblioteca de Teología. Particularmente, me es grato reconocer también la posibilidad de colaborar junto al P. Cristián Sotomayor en la Revista Teología y Vida de nuestra Facultad, desde donde puedo dimensionar los alcances de la dirección de una importante revista bien posicionada.

Es para el Centro ocasión de reconocimiento a todos los primeros colaboradores de este primer número, que desde su sabiduría nos abren el camino a entrar en este fecundo mundo steiniano.

También quiero agradecer la generosa y pronta disposición para colaborar con la revista del comité científico internacional conformado por los profesores: Mariano Crespo, de la Universidad de Navarra, Instituto Cultura y Sociedad; Walter Redmond, de la University Huston-Tillotson College, Austin – Texas; Angela Ales Bello, de la Facultad de Filosofía de la P. U. Lateranense, Roma; y el profesor Clemens Franken, de la Facultad de Letras de nuestra Universidad Católica.

A ellos nuestra sentida gratitud por su confianza en la seriedad de nuestra tarea y el apoyo siempre cordial y profundo. Stein traducido al castellano significa piedra, y es sugerente pensar en la obra y el testimonio experiencial de Edith Stein como una cantera de donde es posible siempre extraer material para la construcción de obras sólidas, bellas y perdurables, que dialogan con lo que el Papa llamaba “síntesis de la verdad plena sobre el hombre”.

Muchas gracias.